

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN:

Talleres y Redacción: Burgos, núm. 5.

Todos los pagos anticipados.

Número suelto DIEZ céntimos.

Viernes 31 de Agosto de 1923

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

Toda la correspondencia al Director: Burgos, 5 y Berruguete, 1

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

EN LA REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Burgos, 5, y Berruguete, 1 y 3, (Imprenta)
y en la Librería de Don Santiago Rincón
calle Mayor Principal, núm. 48.

Núm 12. 118

Apartado núm. 17

Informaciones generales

LEON

Un incendio

Próximamente a las siete y media de la tarde, los inquilinos del piso segundo de la casa número 8, de la calle de Zapaterías, se apercibieron de que en sus habitaciones había fuego. Seguidamente dieron la voz de alarma.

Hasta ahora se ignoran las causas que hayan dado origen a este incendio, siendo de esperar que queden averiguadas con las diligencias que practiquen la policía y el Juzgado. Se atribuye al mal estado de la chimenea de la casa quemada.

Aunque no fueron apenas precisos sus servicios, acudió al fuego la cuba-automóvil de Obras públicas.

Las casas números 4, 6 y 8, estaban aseguradas, la primera en una sociedad francesa y las otras dos en la Mutua de León.

Lamentamos el siniestro, por los trastornos y perjuicios que ocasiona a todos, repitiendo nuestro deseo de que cese esta serie de fuegos, pues hasta se da el caso que hace muy pocos días se inició otro en esa misma calle y en otra casa muy próxima a la quemada anoche, en la acera de enfrente.

Facto fugado

La guardia civil del puesto de Valderas, da cuenta de haberse fugado el factor del Ferrocarril Secundario de Castilla, hijo en dicha villa, don Daniel Arteaga Valverde, de 19 años, el cual se fugó, según manifestaciones del jefe, a las seis de la mañana del actual, habiéndose comprobado que se llevó dinero de la Compañía.

Según referencias, afirmase, que intenta pasar la frontera francesa.

La guardia civil de dicha villa, practica las diligencias consiguientes y ha telegrafiado a los comandantes de los puestos de la guardia civil de León, Palencia, Valladolid y Rióseco.

Hasta ahora se ignora el paradero de dicho factor.

SANTANDER

Un tranvía que vuelca

A las seis y veinte de la tarde de ayer, ocurrió un accidente que, por un verdadero milagro, no dió origen a una catástrofe.

Regresaba del Sardinero a la ciudad el tranvía de Miranda "S-6", llevando a remolque una jardinera pequeña, la "J-4". En ambos vehículos iban bastante viajeros, entre ellos varias mujeres y algunos niños.

Poco después de haber pasado del alto de Miranda, el tranvía fué tomando velocidad por la larga pendiente del paso de Menéndez Pelayo, y el conductor, Ramón del Río se dió pronto cuenta de que no era dueño del coche, ya que frenaba y la velocidad iba en aumento.

Las ruedas, inmovilizadas por los frenos, patinaban sobre los carriles, muy resbaladizo a causa de la lluvia que había caído y todos los esfuerzos del conductor y del colaborador del tranvía, unidos a los del frenista de la jardinera, resultaron inútiles.

Los viajeros se dieron cuenta de lo que ocurría al ver que el tranvía iba adquiriendo una velocidad vertiginosa, y algunos, comprendiendo el peligro, se arrojaron a tierra.

Fueron aquellos momentos de verdadera angustia para los asustados viajeros y para las personas que pasaban por aquel sitio y que creyeron inevitable una catástrofe.

El tranvía siguió corriendo fuera de la vía hasta llegar a la casa número 3 del Paseo de Menéndez Pelayo, que hace esquina a la calle de Valliciego. Allí viró bruscamente, empujado por la jardinera y fué a chocar de costado contra el chaflán que hace dicha casa, volcando sobre la verja de hierro que cierra

una especie de vestíbulo que hay a la entrada.

El estrépito fué formidable, hasta el punto de que los vecinos de las casas próximas creyeron que se trataba de una explosión. El tranvía quedó completamente tumbado sobre el lado izquierdo, derribando en su caída la verja de la casa, un alto macizo poyo de piedra, un poste y un árbol. La jardinera quedó en pie, con la plataforma anterior destruada.

En el lugar del accidente se reunió en unos segundos un grupo numerosísimo de personas, que acudieron al ruido del choque para prestar auxilio a las víctimas.

Fuó en una fábrica de petróleo

Peligro de una hecatombe

Nada menos que seis millones de litros de gasolina, según nos dijeron, son los que almacenan en los depósitos de la fábrica de petróleo que los señores Desmañis hermanos tienen en el vecino pueblo del Asjillero, donde ayer tarde, a las dos y media aproximadamente, se declaró un incendio.

Verdadero milagro fué, por tanto, que hoy no tuviera que lamentar Santander una de esas catástrofes de las que forman época en la historia triste de los infaustos acontecimientos.

Por dónde comenzó el fuego

A pocos pasos de la entrada de la fábrica mencionada existen tres tanques o depósitos de gasolina que periódicamente se encarga de llenar un auto-camión cisterna.

Ayer tarde, a las dos, estaba llenando el tanque central el auto-camión cisterna S-865.

Parece ser que una chispa del motor fué a prender en el chorro de derivación del tanque, originándose entonces el incendio.

El conductor del camión, se retiró rápidamente al notar que la gasolina comenzaba a inflamarse. Algunos obreros arrojaron arena sobre el camión, impidiendo el fuego en él.

Pero el incendio se había propagado al depósito, inflamando la gasolina, que corrió como un río de fuego hasta una distancia de veinte metros, y prendiendo en el tejado del pabellón inmediato, donde trabajaban treinta y ocho mujeres viudas.

De este pabellón, se sacaron cerca de 400 bidones de gasolina.

Se quemaron las existencias del tanque central y algunas que había en el de su izquierda, quedando intacto el de la derecha.

De 22.000 litros de cabida que tiene el referido tanque, ardieron unos 10.000 que tenía aproximadamente al iniciarse el fuego.

A la hora y media de comenzado el incendio, fué sofocado por completo.

Gran Fincancía de CRISTO

Casa fundada en 1890

En esta Casa se construyen desde las áreas tenebrosas más suntuosas, hasta los ferretos más humildes.

Fabricación de todo género de artículos de viaje, con especialidad en cosas para viajeros.

Mayor Principal, 168
Situada en Madrid, Valverde, 14

No deje V. de leer el próximo domingo "EL LABRADOR."

Semanario que se consagrará exclusivamente a la defensa de la agricultura.

DIEZ céntimos número

La casa de Dickens

Los periódicos ingleses dan la noticia de haberse subastado la famosa casa de Carlos Dickens, de Gadshill Place cerca de Rochester.

Las pujas sólo llegaron a 5.000 libras; en vista de lo cual no se ha reanizado la venta, en espera de comprarla de gran valor histórico.

Se considera de gran valor histórico la biblioteca del célebre novelista, que se conserva tal como la dejó.

Es extraño que los ingleses, tan amantes de sus glorias, no hayan pujado lo suficiente y que la subasta tenga que esperar a algún admirador del gran novelista de mayores medios económicos que los que fueron la primera vez.

Sería lamentable que la casa del gran novelista fuese adjudicada a quien no sintiera el culto que merece el autor de "El hijo de la parroquia", como ha ocurrido con la magnífica mansión que en los Bajos Pirineos tenía Rostand; la finca del autor del famoso "Cyrano" y del no menos famoso "Chantecler" aun cuando de mucho menos éxito teatral— ha sido vendida a un americano, que seguramente no sentirá la inmensa poesía de ese palacio que "vió" soñar y escribir a uno de los más grandes poetas franceses.

Por nuestra parte hemos de decir que los españoles no hemos sentido nunca el culto por nuestros grandes hombres. ¿Dónde está en Madrid la "casa de Cervantes", la que recogiera cuanto pudiera recoger la vida del manco sabio: dónde la de Calderón, la de Lope?

Hay, es cierto, "la casa de Cervantes", en Valladolid; hay, es verdad "la casa del Greco", a quien puede considerarse como español como decimos de la imperial Toledo.

Pero en la Corte faltan esos lugares, templos de recogimiento para los admiradores de los grandes hombres de su Patria, en donde poder "vivir" el ambiente que vivieron los que nos han emocionado e instruido.

Humildes lápidas recuerdan "aquí vivió y murió"; estatuas de no muy feliz ejecución en su mayoría, detienen un instante al curioso, al aficionado, al profesional. Pero son débiles voces apenas perceptibles.

Ya lo dijo "el cisne sevillano": de que pasé por el mundo, ¿quién se acordará.

Consejo de Ministros

A las cinco menos cuarto se reunieron ayer en la Presidencia los ministros, durando su reunión hasta las diez de la noche.

A la salida manifestó el ministro de Hacienda que en el Consejo se trató con extensión de la Memoria del Estado Mayor Central, y se despacharon expedientes de Hacienda y Trabajo. También se trató de la Conferencia de Tánger, así como del próximo viaje de S. M. el Rey a Roma.

Respecto a la Memoria del Estado Mayor, emitieron su proceder los ministros de la Guerra y de Marina, en sentido favorable al criterio de la Comisión, mostrándose por el contrario, el del Trabajo, opuesto en diversos extremos con el plan del Estado Mayor. El ministro de Hacienda aportó cifras y datos, en apoyo de su criterio también opuesto al plan de la Memoria.

El Consejo terminó sin que hablaran los restantes consejeros, por lo cual continuará la reunión esta tarde a las cinco y media.

Cuesta Ceinos

MÉDICO - DENTISTA

Mayor Pral., 94. 2.ª izquierda

Los grandes trasatlánticos

El vapor "Veendam" de la Compañía Holland América Line, será el trasatlántico de mayor tonelaje, el más lujoso y el más rápido que escalará en nuestro puerto para la línea de Cuba-México.

SEGUNDA CLASE. Va acomodada en la primer cubierta. Además del salón comedor espacioso y agradable, muy parecido al de primera clase, cuenta con elegantísimo saloncito para señoras y un salón fumador.

Todos estos salones están divinamente adornados, sin llegar, como es natural, al lujo de los de primera clase, y merece especial mención el salón de señoras amueblado en un estilo elegantísimo.

Los camarotes de segunda, están situados en las cubiertas B y C dispuestos para acomodar dos, tres y cuatro personas. Están tan admirablemente terminados y amueblados, que sorprenderán agradablemente al pasajero.

Lleva numerosos cuartos de baños para uso del pasaje de segunda.

El pasaje de esta clase, podrá pasear por las cubiertas B y C de estas especialmente.

TERCERA CLASE. Los vapores "Maasdam", "Edam", "Leerdam" y "Sparndam" que se hicieran famosos entre el pasaje de tercera clase, por sus magníficas condiciones, se verán aventajados por el "Veendam" que en cuanto a acomodación y trato, no puede pedirse más.

La tercera clase en el vapor "Veendam" va instalada a popa y proa, en las cubiertas D y E. Todos los camarotes sin excepción, reciben luz y ventilación y están provistos de ventiladores suplementarios para los grandes calores y calefacción a vapor para los tiempos fríos.

Todos los pasajeros de esta clase son acomodados en estos camarotes que pueden admitir dos, cuatro o seis personas.

En el momento de entrar en el buque a todos los pasajeros de tercera se les provee del número de camarote que habrán de ocupar durante la travesía.

En la cubierta E tiene instalados a popa y proa dos espaciosos comedores que reciben luz y ventilación directa, y como en los camarotes llevan grandes ventiladores y calefacción a vapor. El alumbrado como en las demás dependencias del buque es eléctrico.

Todos los pasajeros de tercera clase, sin distinción, tendrán su lugar reservado en el comedor. La comida les será servida en mesas de madera, con sus correspondientes manteles y servicio completo de vasos, platos, etc.

El servicio de comedor correrá a cargo de competentes camareros españoles, escogidos, que atenderán cuidadosamente al pasajero.

Para recreo de la tercera clase, lleva además dos salones y un salón fumador.

Distribuidos en las cubiertas D y E destinadas al pasaje de tercera se encuentran numerosos cuartos de baño y duchas, lavabos, tocadores, etcétera.

En todas partes los problemas de ventilación y sanitarios, las facilidades de baño y toilette, los medios de seguridad y conveniencia han sido tratados extensa y cuidadosamente por la Holland América Line, en su deseo de mirar por el bienestar del pasajero durante su permanencia a bordo.

Sucesor de

Ibáñez

DENTISTA

Mayor Pral., 55 Teléfono 112

De enseñanza nacional

Ha terminado el plazo de admisión de instancias para las anunciadas oposiciones a Cátedras de las Universidades que se mencionan a continuación.

Facultad de filosofía y letras: Teoría de la literatura y de las artes de la Universidad de Granada. Han sido admitidos, 5 opositores.

Teoría de la Literatura y de las Artes de la Universidad de Salamanca. Admitidos, 7 opositores.

Historia antigua y media de España, con su acumulada. Historia moderna y contemporánea de Santiago. Admitidos, 11 opositores.

Historia Universal antigua y media con su acumulada. Historia Universal moderna y contemporánea de Santiago, admitidos 8.

Arqueología y Paleografía con su acumulada. Numismática y Epigrafía de Santiago. Admitidos 8.

Lengua Hebrea de Barcelona, admitidos 4.

Arqueología, Numismática y Epigrafía de Valladolid, admitidos 4.

Facultad de Ciencias.—Zoografía de Articulados, de Barcelona, admitidos 6 opositores.

Fotografía y Geografía Botánica de Barcelona, admitidos 5.

Química inorgánica de Santiago, admitidos 17.

Química orgánica de Santiago, admitidos 8.

Física general Sevilla (Cádiz), admitidos 5.

Física general de Canarias (La Laguna), admitidos 4.

Facultad de Medicina.—Higiene con prácticas de Bacteriología Sanitaria, de Salamanca, opositores admitidos, 12.

Obstetricia de Zaragoza, admitidos 12.

Terapéutica de Sevilla (Cádiz), admitidos 9.

Terapéutica de Salamanca, admitidos 10.

Facultad de Farmacia.—Técnica física de Santiago, admitidos 2.

Quedan excluidos de estas oposiciones varios opositores que durante los diez días siguientes a la publicación de este anuncio en la Gaceta de Madrid, podrán formular las reclamaciones a que se refieren los artículos 14 y 16 del reglamento de 8 de abril de 1910.

ATENEÓ DE SANTANDER

El concierto de Julia M. García Gallo

Copiamos del "Diario Montañés" de Santander:

En la tarde de ayer, y ante numerosa y selecta concurrencia que ocupaba los amplios salones del Ateneo, dió su anunciado concierto al piano, la bella y joven señorita Julia María García Gallo, hija de nuestro particular amigo y paisano, reputado industrial establecido en Palencia.

En el programa, escogido con acierto por ser obras "comprensibles" españolas varias de ellas, había dos composiciones "fuertes" difíciles de ejecución, complicadas y brillantes: "Campanela" de Liszt y la célebre "Tarantela" de Gostcsalk.

Airosamente las interpretó Julia María, poniendo en ellas toda su alma de artista, como lo hizo con las obras de Albéniz, Granados, el precioso capricho "Zambra Morisca" de Espino y Paderewski.

La pianista, que escuchó calurosos y repetidos aplausos, teniendo que tocar un vals fuera de programa, posee ágiles dedos, conocimientos suficientes, domina el instrumento y siente y dice con expresión sincera. Empieza ahora su carrera y por los primeros pasos que en ella da, la auguramos que será triunfal.

A las muchas enhorabuena que la linda y modesta concertista recibió, unimos la nuestra.

AÑO XLI
Fono núm. 6

Desde Madrid

PALADINES DE LA BARBA

Algunas veces se habrá dicho que la barba es algo antiestético y lloroso a desaparecer. Los higienistas han hecho de ella blanco de sus señalamientos los peligros que esconden, y el daño que por dificultades para una asepsia esmosa presenta ese aditamento.

Los pueblos modernos, ya sea por las predicciones de los higienistas o por sus efectos, o por seguirse en ellos el ejemplo de los norteamericanos, la barba y el bigote ya por nadie se usan sino en que vivimos aquí mismo en que vivimos bastante retraso en eso que ha en llamarse la vida del progreso.

Las barbas iban escaseando cada día más. El refrán o consejo popular cuando las barbas de tu vecino pelar, fué seguido tan al pie de la letra que hoy día ya no en resino completamente fuera de moda.

Entre las barbas españolas, entre las que hay que olvidar por cierto que en una famosa al estilo asirio que ante bastantes años fué el adorno más apreciado del señor duque Almodóvar del Valle, ministro de Gobernación y antimimberbero del reino constituyendo en el pasmo de las gentes y causando verdadero dolor su desaparición.

Yo he aquí que cuando la decapitación y la desaparición para en la de la barba parecía ser un milagro, surgen de pronto los más asustados paladines, dispuestos a defenderla a toda costa contra los que de la navaja barbera o de la tijera, que sin piedad se cebaba en ella.

¿Quiénes son esos entusiastas paladines; me preguntaréis vosotros. Pues son nada menos que los checoslovacos, que han fundado en Praga el centro o capital de la defensa de la barba y que basándose en la tradición de que todos los checoslovacos leales checos llevaban una barba, están dispuestos a gastarla también, y cuanto más luenga mejor, haciendo de ella poco menos que un símbolo nacional.

Acaso en esta decisión no falten miras egoístas, pues tratándose de un estado de última hora, como quien dice, no eran tenidos en gran consideración los checoslovacos habiéndose en cambio respetado desde hora por ese procedimiento, como un pueblo con toda la barba.

Marcos de OBREGÓN

CLÍNICA DENTAL

DE D. E. Moranchel

Espolón, 2 y 4.—BURGOS

REGENTE: D. GABRIEL SALA DENTISTA

Especialidad en las enfermedades de la boca.—Construcción de toda clase de dentaduras.—Dientes y muelas de oro desde pesetas 75.

Dentaduras completas desde pesetas 500 a 1.500.

Estas GARANTIZADAS por tres años. 174

Amoneda Plaza de la Catedral, 11.

Balneario de Solares

Neurastenia, estómago e intestinos. Gran Hotel, confort, Restauración de primer orden.

Teatro Principal

1923 Ferias y Fiestas de San Antolín 1923

1º de septiembre — DEBUT de la notable

COMPANÍA CÓMICO-DRAMÁTICA DE RICARDO PUGA

8 Septiembre — DEBUT de la

COMPANÍA DE COMEDIAS DEL Teatro Lara, de Madrid

SALON NOVEDADES

¡La gran atracción! ¡Colosal éxito!

BAILES RUSOS

10 bellísimas señoritas 10

La situación internacional

La aventura del Ruhr pondrá a Francia en el borde del abismo. A esa aventura no fué la Gran Bretaña. Italia también se retiró a tiempo, y únicamente Bélgica acompañó a los políticos franceses. La aventura tenía todos los caracteres de conquista. Pero las conquistas en estos tiempos son muy difíciles si no se lleva el arma de la diplomacia. Y la diplomacia indica sensatez, buenas intenciones, unión espiritual y aún material con los pueblos fuertes, que pueden ser como la garantía de que no se vean malogrados cuantos trabajos y sacrificios impone la obra de una aventura semejante a la emprendida por Francia.

Esta nación no ha sabido recoger el fruto de su victoria, precipitadamente por mostrarse orgullosa e invencible, y por considerarse como la primera potencia continental de Europa. No contó con el auxilio de Inglaterra, es decir, contar con su aliada sí contó; pero no la tuvo en cuenta cuando esta se mostró indiferente y aun de frente en el momento de la invasión de toda la cuenca del Ruhr.

Ahora se ve que la Gran Bretaña se encuentra marcadamente opuesta a su acción en los territorios alemanes invadidos, rabiosa, plena de indignación, como protestando de una grave ofensa inferida a su honor y a sus intereses imperialistas, Francia empieza a volcar sobre su aliada todo el peso de los dictérios y de los insultos.

Claro está que esos insultos y dictérios los lanza directamente sobre George Mas ya sabemos lo que representa para Albión su exprimer ministro, y, aunque los ingleses no se alteran por palabras más o menos ofensivas, guardarán memoria de ellas, y llegará un día en que se las harán recordar a sus aliados de hoy.

En los ataques se distingue, principalmente, la prensa colonista francesa, la misma que en varias ocasiones ha injuriado a España cuando ha pretendido hacer valer sus mejores derechos sobre Tánger. Para esa prensa no hay razones como las palabras malsonantes, las injurias y el matonismo.

Véase lo que "L'Echo du Maroc" periódico que ve la luz en Rabat, dice contra Lloyd George.

"Lloyd George pretendía no tener rencor más que a Poincaré, pero ha confesado su desprecio hacia Francia. Ese miserable se atreve a decir que ha lamentado que se gastasen en Marruecos centenares de millones, mientras la deuda francesa con Inglaterra continúa sin pagar. Olvidando el papel que ha desempeñado, grita ante Inglaterra, y ante todo el mundo que nos entretenemos gastando dinero en Marruecos, y se llama los sacrificios que nos cuesta en hombres. Ese crápulo ha olvidado que ese dinero y esa sangre francesa son los que permitieron a los aliados contar durante la guerra con una nación más en sus filas. ¿Qué espera el pueblo inglés para echar a semejante hombre? ¿Cómo quiere concedarnos nuestra confianza plena mientras ese bandido tenga derecho a figurar en el Parlamento y a hablar en público?"

Nada menos que miserable, crápulo y bandido es ahora Lloyd George para la prensa francesa. Si

el exprimer ministro inglés se hubiera mostrado partidario de la acción francesa, merecería todos los elogios. ¿Dónde está la prudencia de esa prensa? Parece escrita más con el hígado, que con la inteligencia. Esa prensa no es más que un reflejo de los odios, de las venganzas, de los rencores y de las ciegas y malas pasiones que dominan en el corazón de una buena parte de la opinión de Francia. A.

Publicaciones

RETAZOS y FÁBULAS.—Versos para los chiquillos.—Bajo estos títulos el poeta segoviano JOSE RO DAO, cuyo inagotable ingenio festivo le ha conquistado la más justa popularidad, ha publicado un libro que prologa el exdirector general de primera enseñanza y sabio catedrático don Antonio Royo Villanova, que ilustran notables dibujantes con profusión de grabados y que lleva linda portada en tricornia.

"Retazos y Fábulas está formado por composiciones breves, sencillas, serias algunas y humorísticas la mayor parte, pero todas altamente morales y a propósito para despertar en los niños aficiones delicadas y proporcionar a los maestros fértiles motivos de educadores comentarios.

La antigua y bien acreditada Casa Editora, ha tenido un acierto publicando el libro de Rodao, que prestará un excelente servicio a la cultura infantil, al propio tiempo que satisfará una necesidad sentida en las escuelas y colegios.

Así lo ha reconocido el Ministerio de Instrucción pública, declarándole de utilidad para la enseñanza por Real orden de 21 de Noviembre de 1922.

"Retazos y Fábulas está de venta en las principales librerías de España, al precio de 125 pesetas ejemplar.

Los pedidos a la CASA SANTA-REN, de Valladolid.

Banco Español de Crédito

Esta mañana han quedado definitivamente instalados en su edificio de la calle de don Sancho, las oficinas del Banco Español de Crédito.

Una esta instalación a la suntuosidad de mobiliario, las necesarias comodidades para el público, que encuentra en su amplio y severo "hall" todo lo preciso para sus operaciones, facilitando así la labor de los clientes.

Todos los servicios, (caja, cuentas corrientes, pagos, caja de ahorros, etc.) están instalados de forma conveniente para que el personal del Banco pueda atender con mayor solicitud a los que acuden al establecimiento para realizar cualquier negocio.

Nosotros felicitamos a los directores de las obras, porque han instalado unas oficinas, dignas del nombre de tan importante Banco.

SEÑORAS CABALLEROS Y NIÑOS

No visitad ninguna casa sin antes ver el surtido, calidad y precios que presenta el Comercio de Polo en géneros de punto de todas las clases. Artículos exclusivos para esta casa. Precio Fijo—Mayor pral., 91.

Se prepara un entusiasta recibimiento a los burgaleses

Copiamos de "El Diario de Burgos":

La excursión del domingo.

Se ruega muy encarecidamente a los burgaleses inscriptos para el viaje a Palencia en los dos automóviles que saldrán el domingo 2 de septiembre, del establecimiento "El Buen Gusto", (Plaza de Prim) que se hallen allí a las seis de la mañana de dicho día, al objeto de emprender la marcha a la referida capital.

Según lo establecido, si alguno no se encontrase en el sitio y hora designados, perderá todo el derecho de reclamación de la cantidad en tregada.—La Comisión.

Dichos automóviles van completos, ocupados por 64 personas, incluyendo los gaiteros y un fotógrafo.

Irán adornados con gallardetes, flores, faroles a la veneciana, etcétera; y el primero será portador de un estandarte, hecho por el notable artista burgalés Saturnino Calvo.

En Torquemada serán recibidos los excursionistas por el Ayuntamiento y vecindario.

Los expedicionarios almorzarán en el campo y allí esperarán la llegada de otros automóviles, uno de ellos ocupado por 26 personas y otro por 20, y varios de spor, que se unirán a la comitiva para entrar juntos en Palencia, sobre las once de la mañana.

Directamente se dirigirán al Ayuntamiento para hacer entrega de un recuerdo que dedican a la ciudad hermana.

El entusiasmo que aquí reina, es enorme, y puede asegurarse que en trenes y automóviles acudirán a Palencia cientos de burgaleses.

El Alcalde señor Gusano ha recibido hoy la siguiente carta en la que

se le anuncia la llegada de varios entusiastas burgaleses a nuestra ciudad.

Burgos 27 de Agosto de 1923.—Señor Alcalde Presidente del Excmo Ayuntamiento de Palencia.—Mi respetable Autoridad y distinguido señor mío: Por encargo de unos cuantos Burgaleses amantes de esa noble y leal ciudad de la que V. S. es digno Alcalde, le escribo estas líneas para manifestarle lo siguiente:

Con motivo de las fiestas que a su Santo Patrón San Antolín, celebra esa hospitalaria ciudad, saldrán de Burgos el día 2 de septiembre próximo, en dos autos varios burgaleses, los cuales desean demostrar el sincero cariño que tienen al pueblo palentino, y para ello, al objeto de celebrar el entusiasmo que sienten al llegar a esa ciudad hermana, se proponen disparar varios cohetes sin eludir el pago de arbitrios que por ello tenga establecido ese Ayuntamiento para lo cual esperamos de su digna Autoridad ordene a sus agentes que no nos pongan impedimento alguno en ello, pues tan pronto como lleguemos se hará efectivo dicho pago. La llegada a esa capital de los referidos excursionistas (portadores de un pequeño recuerdo) será próximamente sobre las once y media de su mañana. En nombre de todos, aprovecha gustoso esta ocasión para ofrecerse de V. S. su más humilde y atento servidor q. e. s. m., Antonio Atocha.

El señor Alcalde ha contestado a la anterior carta, agradeciendo efusivamente las cariñosas manifestaciones que en la misma se consiguan y participando a los Burgaleses que Palencia los recibirá con el afecto que siempre pone en sus relaciones con las capitales vecinas.

El día 3 de Septiembre publicará EL DIARIO PALENTINO un gran número extraordinario :: :: ::

65 fotografías

20 páginas

Escogida colaboración

La Cruz Roja

Según acuerdo de la Comisión provincial, la Ambulancia de la misma establecerá un "puesto de socorro" en el real de la feria durante los días 2, 3 y 4 de septiembre, de 10 de la mañana a 6 de la tarde.

Dicho "puesto de socorro" se instalará en el edificio que ocupa el Parque de desinfección, galantemente cedido para tal fin por el digno señor Alcalde de esta Ciudad.

Como las ocupaciones propias de los días de feria, hacen muy difícil el nombramiento del personal que en cada día y hora de los referidos haya de permanecer en el "puesto de socorro", es de absoluta necesidad que los señores Médicos, Practicantes, Oficiales, Clases y Camilleros de todas las secciones sin distinción, se pongan particularmente de acuerdo entre sí, para que, durante los mencionados días y horas, no falte en el "puesto de socorro" el personal necesario para poder prestar con rapidez los auxilios que sean precisos.

Cuanto se hallen de servicio en el "puesto de socorro", deben ostentar el brazal reglamentario, esperándose que todo el personal de esta entusiasta Ambulancia responderá a este llamamiento contribuyendo con su corrección y diligencia a sostener en el lugar que le corresponde el buen nombre de la benemérita Cruz Roja Española.

Palencia 31 agosto 1923.—El Inspector Jefe de servicios.—G.ª y Molina—Martell.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Capital: 50 millones de pesetas Palencia

Abonamos el mayor tipo de interés autorizado por el Consejo Superior Bancario en:

Cuentas corrientes, Caja de Ahorros e Imposiciones a plazo fijo. Compra-venta de Valores del Estado, Préstamos, Descuentos, Negociaciones, Giros, etc.

PROXIMAMENTE inauguración de las nuevas Oficinas en el edificio de nuestra propiedad, D. Sancho, 10, PALACIO DE TORDESILLAS PALENCIA

La corrida de toros

Ayer por la tarde se desencajaron los seis veraguas que el domingo morirán a manos de Freg, Villalta y Fuentes Bejarano.

La aparición de cada toro era acogida por el público que presenciaba el desencajamiento con exclamaciones de admiración, porque, verdaderamente, no se sabía cual de ellos era mejor tipo de toro. Grandes, gordos, bien puestos, con buenas defensas, finos de remos, y con tipo y lámina de verdadero toro de lidia, es de esperar que la pelea responda a sus aspectos, y si sucede así, y los toreros tienen el santo de cara, la corrida del domingo será de las que dejen recuerdo grato en la afición.

Desde hace muchos años no se ha presentado en Palencia una corrida con un ganado como la que se verificará el domingo, pues las reses, sin exageración, son de las que dan fama a una vacada y palmas y cartel a los toreros. ¡Qué seis toros bonitos y bien presentados!

También en esta corrida se estrenarán unas guarniciones, para el juego de mulillas, que son una preciosa obra de guarnicionería debida a uno de los mejores talabarteros de España. Están expuestas en uno de los escaparates de la calle Mayor, hasta mañana, y las personas que las han visto hacen de ellas grandes elogios.

DOCTORES

Alvarado y Adolfo Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 a 1 Mayor pral., núm. 101

"LA HIGIÉNICA," Gran Peluquería

Mayor 107 Teléfono 103 Lavabos y duchas de agua corriente Estufa de desinfección. Masajes americanos. Masaje eléctrico americano. «Rayos Violeta» Calificación a vapor.

Espectáculos

Teatro Principal.

Mañana en la función vermouthe y por la noche pondrá en escena la compañía de Ricardo Puga, que debuta en el Teatro Principal, la obra, en homenaje a su autor, de don Jacinto Benavente, "Los intereses creados".

Circo Feijóo.

Después de los resonantes éxitos alcanzados en Bilbao, donde actuó durante una larga temporada, mañana debutará en esta ciudad el notable circo que dirige don Secundino Feijóo, y en el que figuran aplaudidos artistas, que con sus arriesgados y difíciles trabajos logran interesar y hacerse aplaudir de todos los públicos.

Gran Café Royal.

Hoy, último día de concierto en este acreditado café; el cuarteto que con aplauso de todos, ha venido actuando durante una larga temporada, ejecutará las obras siguientes: "Suspiros de España", Pasodoble; "Liebesleid" por Kreisler; "El Rey que rabió" fantasía; "La Tempestad" fantasía; "La Dolores" jota, y "Villalta" pasodoble.

NOTICIAS

Hoy celebra su fiesta onomástica el Ilmo señor Obispo de la diócesis Dr. don Ramón Barberá y Boada.

Con tal motivo S. I. ha sido cumplimentado por las autoridades, asociaciones religiosas, clero y distinguidas personas de la capital y provincia.

A las felicitaciones que nuestro amado prelado haya recibido debe unir la más sincera y cariñosa que "EL DIARIO PALENTINO" le envía desde sus columnas, haciendo votos por que Dios le conceda largos años de vida en bien de la diócesis que regenta.

Por el señor Inspector de la Plaza de Abastos en el día de hoy por falta de salubridad han sido inutilizados 1291 kilos de diferentes pescados, 66 de melocotón, 220 de uvas y dieciséis litros de leche.

En el próximo número de el "Boletín Oficial" se publicará la lista de solicitantes a los cargos de Jueces municipales y sus Suplentes, pertenecientes a los municipios de esta provincia, en que debe hacerse efectiva la renovación ordinaria en primero de enero próximo.

Por la Comisión Sanitaria provincial se ha examinado e informado el proyecto de saneamiento para esta ciudad, obra de los cultos ingenieros señores Paz y Sabio.

Suponemos fundadamente que el informe habrá sido en extremo favorable al proyecto.

Profesor

Enseña alemán e italiano. Dirigirse a Juan Sudari.

Lista de Correos. Palencia.

CASA PARIS

Calzados de lujo y económicos

El dueño de este conocido y acreditado establecimiento, nuestro amigo don Valentín López, pone en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela y del público en general que a partir de esta fecha pone a la venta como fin de temporada todos los modelos de la actual con un 30% de rebaja a beneficio del público.

Así mismo hace saber que diariamente se reciben en su establecimiento los más variados y bonitos modelos en calzados para la próxima temporada de invierno como podrán apreciar visitando sus grandes escaparates.

No confundirse: «Casa París» Mayor, 62, no tiene sucursales.

Fonda La Iberia

Calle Antonio Maura, núm. 2. Amplias habitaciones, magníficos muebles también dispone de un amplio Comedor para ciento veinte comensales con calefacción. Además dispone esta casa de todas las comodidades; el precio de la pensión y cubierto es económico.

Sirvienta

Se necesita una. Informarán, Fotografía Marx, Mayor principal.

El escándalo mayor de estas Ferias

Será el que se produzca en los Almacenes de Prudencio Guantes don de acude el público a comprar los legítimos melones y sandías murcianos.

Los mejores y más baratos del mercado.

Precios económicos Casa Prudencio Guantes

Berruguete, 8 y 10

Frente a la plaza de Abastos

Botas Caballero desde 10 a 35 pesetas

¡Liquidación verdad de 10.000 pares de Calzados!

Zapatos Señora desde 5 a 25 pesetas

Admite alumnos internos, medio-pensionistas, externos para 2.ª enseñanza. Comercio Oficial y preparación para ingreso en el Instituto y clases especiales.
El 1.º de Septiembre tendrá lugar la apertura del Curso Académico 1923-24 en este Centro inaugurando su nuevo local construido en la Avenida República Argentina, frente al Instituto Geográfico y Técnico.
El éxito obtenido en los exámenes oficiales en Mayo último y el crecido número de solicitudes ya recibidas, atestiguan elocuentemente el acierto de la Dirección.

Banco Español de Crédito

Capital: 50 millones de pesetas

Casa central: MADRID

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Cortina.

Vice Presidente: Excmo. Sr. D. Luis Alvarez de Estrada

VOCALES

- Excmo. Sr. Marqués de Alhucemas
- Marqués de Valdeiglesias
- D. César de la Mora
- D. Onofre de la Morera
- D. Pablo de Garnica
- D. León Cocagne
- D. Francisco Arriño
- D. Antonio Sáez
- Marqués de la Viesca

Cuentas corrientes a la vista y a plazo, abonando distintos intereses.—Caja de Ahorros a la vista.—Aguilera de Cajas de Seguridad.—Compra venta de valores del Estado y toda clase de operaciones Bancarias.

SUCURSAL DE PALENCIA

Oficinas: Calle Don Sancho núm. 15.

Sociedad Española de Maquinaria Agrícola de Madrid

Filial del Banco Agrícola Comercial de Bilbao

Disponemos de existencias de aventadoras «LA FAMA DE CASTILLA» y otras acreditadas marcas, trilladoras «LANZ», arados de todas las clases, gradas y de cuantos aparatos modernos se necesitan para la agricultura a precios y condiciones que no podrá superar ninguna otra casa.

Depósito para la provincia

Rodríguez, Blanco y Compañía Sdad. Lda.
PALENCIA

En la Fábrica de yeso «LA PALENTINA»
de JOSE PEDROSA GARCIA

se vende el

Comento «CANGREJO»

a precios limitadísimos, según cantidades.

Teléfono 128.

Rápido suministro a las obras

Venta de carbones al por mayor

Fórmula patentada en España

Para hacer espejos.—Todos pueden fabricar espejos y arreglar los manchados en casa.

No se necesitan aparatos, experiencia ni capital.

Fabrique espejos en horas perdidas y ganará dinero. Tengo fórmulas y procedimientos alemanes para todas las clases de propaganda e industrias.—Consulte sobre lo que desea fabricar o preparar.—Pida Catálogo gratis.

Antonio Formoso Permuy
INVENTOR

Santa Catalina, 12. La Coruña.

Hotel de los «VIZCAINOS»

Si tiene usted necesidad de ir a los baños de ONTANEDA o ALCEDA, hospétese en «LOS VIZCAINOS», donde, por el mismo precio que rige en las demás fondas de la población, encontrará un espléndido hospedaje.

El trato que los señores viajeros reciben en esta casa es puramente familiar, las habitaciones son cuidadas con extraordinaria limpieza y las comidas son diariamente variadas y abundantes, estando la cocina a cargo de uno de los más reputados cocineros de España.

La estación del ferrocarril dista de este hotel unos 150 metros, aproximadamente, y del balneario de Ontaneda unos 20.

Los señores que tomen los baños en Alceda, cuyo balneario se halla también cerca del hotel, tendrán a su disposición, completamente gratuito el coche propiedad de la Casa, tanto para el servicio al balneario como para el de la estación y paseo.

Esta Casa cuenta con un hermoso comedor, desde donde se divisa un precioso panorama, e igualmente tiene una magnífica terraza, mesa de billar y gran salón tertulia con piano.

Es el hotel más cómodo y tranquilo de la población; nuestros queridos huéspedes lo confirman en todas partes.

A la llegada de todos los trenes encontrarán nuestro coche en la estación.

SERVICIO TELEFONICO

De nuestra Agencia
MENCHETA

Actualidad informativa

REFERENCIA OFICIOSA

El Consejo terminó a las nueve de la noche. El presidente llamó a su despacho a los periodistas, facilitándoles la siguiente referencia oficiosa:

—Ha continuado la deliberación sobre el informe de la Comisión del Estado Mayor Central, y, después de tomar parte todos los ministros que no intervinieron ayer, se acordó pedir al de la Guerra algunos datos que se estimaban necesarios para la más acertada resolución del asunto, y tan pronto como los reunamos, nos volveremos a reunir en Consejo. Si mañana los tenemos, mañana mismo será.

—¿A qué hora llegará el Rey mañana a Madrid?—le preguntaron.

—No sé si llegará mañana. Lo único que me consta es que el viaje lo hará en automóvil—contestó.

El marqués de Alhucemas se despidió de los periodistas y cuando salían se encontraron con los demás ministros, a quienes interpellaron para que ampliase la referencia dada por aquél.

El señor Villanueva eludió una respuesta categórica, diciendo que se atuviesen a las manifestaciones hechas por el presidente.

—No le extrañe la insistencia—único que me consta es que el viaje lo hará en automóvil—contestó.

El ministro de la Guerra, a quien también abordaron los periodistas, declaró que el Consejo le había pedido unos datos los cuales procurará tener reunidos mañana, a las doce, y, si los logra, a esa misma hora avisará al presidente, para que pueda celebrarse Consejo a la misma hora que hoy. Esta tarde—agregó—hemos deliberado; luego vendrá la resolución.

El señor Alba, al ser interrogado dijo:

—Yo soy mudo. No me preguntan ustedes, porque ni siquiera diré cómo me llamo. Me han hecho responsable de unas ampliaciones del Consejo de ayer, publicadas en la Prensa de hoy y no quiero que se repita.

EL GOBIERNO
ESTA EN CRISIS

Se sabe con absoluta certeza que la referencia dada por el presidente del Consejo, ha sido una evasiva para ocultar la verdadera situación del Gobierno.

Este se halla en crisis, y si se aplaza el planteamiento de ésta, es porque los ministros han convenido en llamar al Rey para que se entreviste con alguno de ellos, y ver si se puede evitar la dimisión de todo el Gobierno, pues ello sería un golpe funesto para la concentración liberal.

El Rey llegará hoy mismo a Madrid, y por la tarde le visitarán, además del presidente, los ministros de Estado y Guerra, y quizás el de Hacienda.

Si el Monarca llegase a hora avanzada, irá solo a Palacio el marqués de Alhucemas.

En el primer caso, los ministros celebrarán Consejo inmediatamente; y en el segundo, se reunirán cuando terminen las consultas con el Rey.

Parece que la causa de las discrepancias ministeriales, aparte de otras que todavía están sin liquidar, es la devolución a la Comisión del E. M. C. de la Memoria que ha entregado al Gobierno acerca de la misión que la confió en Melilla, para que introduzca en ella algunas modificaciones que permitan llegar a una avenencia entre todos los ministros.

Respecto a la actitud de éstos con relación a la Memoria sabemos que el señor Chapaprieta se opone resueltamente a su aprobación, mientras el señor Alba se muestra propicio a aceptar el criterio del ministro de la Guerra, que es favorable en absoluto a aquélla; el señor Salvatella es contrario al informe del E. M. C.; y el señor López Muñoz está indeciso. Los demás opinan, al parecer, de acuerdo con el marqués de Alhucemas, que acepta también dicho informe íntegramente.

El acuerdo del Consejo de hoy ha disgustado a los miembros del Estado Mayor Central y se habla de actitudes poco halagüenas para el Gobierno.

El día de hoy promete ser muy interesante.

PROTESTA DE LA GUARNICION DE BARCELONA?

En una reunión de jefes y oficiales de la guarnición se acordó que una comisión de coroneles visitara al capitán general, para expresarle la protesta del elemento militar por los desaciertos del Gobierno en el problema de Marruecos.

Oficialmente no ha sido confirmada la noticia y es de suponer que por orden del Gobierno sea rectificadada inmediatamente.

CONFERENCIA IMPORTANTE

Comunican de Barcelona que han celebrado una conferencia, a la que se le concede importancia, el gobernador civil de la provincia y el capitán general de la Región.

También dicen de la ciudad condal que el martes se celebrará un Consejo de Guerra contra un soldado, acusado de sacrilegio.

HABLA EL PRESIDENTE

El marqués de Alhucemas al recibir a los periodistas las manifestó que nada nuevo tenía que comunicarles que ayer ya no lo hubiera dicho, después del Consejo.

Dijo también que como el general Aizpuru no tendrá reunidos hasta última hora de la tarde los datos y documentos que ayer se le pidieron, el Consejo anunciado para esta tarde no podrá celebrarse hasta mañana.

CLASES

de Alemán - Inglés - Francés
Se darán desde las nueve de la noche, a diez.
Dirigirse a la Avenida del General 24, oral.

EL GAITERO

Es la sidra-champagne que toma toda persona de buen gusto

CINEMA ESPAÑA

MAYOR PRAL., 15

Inauguración de la temporada con el DEBUT de la muy genial canzoncista de género fino

TERESITA SILVERDI

consagrada recientemente estrella de gran mérito por el público madrileño

¡Enorme éxito!

¡Gran lujo!

Félix Schlayer (S. A.) Sucesores de Ribes

MAQUINARIA AGRICOLA

Sembradoras «RUD SACK SAN BERNARDO», con ruedas de acero. Las únicas que pueden sembrar a la perfección en el cultivo moderno de líneas paralelas.

Bisurcos, trisurcos y cuatriscuros «RUD SACK», legítimos. (Llamamos la atención de los agricultores sobre estos aparatos para que no se dejen sorprender por imitaciones).

Seleccionadoras de semillas «CLERT»

Cultivadores, gradas y arados de todos los sistemas.

Motores americanos, ingleses y alemanes.

Tractores, motoarados y toda clase de maquinaria agrícola.

Visítad nuestro almacén de exposición en la Plaza de Abilio Calderón, número 1

EL CONTRABANDO DE ARMAS

En vista del contrabando de armas que se realiza en Marruecos, por los límites de la zona francesa, se ha acordado enviar una nota a Francia, amistosa, pero expresiva, a fin de que ponga los medios para que ese contrabando no continúe.

LLEGADA DE HERIDOS

A la una y media de la tarde ha llegado, procedente de Málaga el primer tren conduciendo heridos de Melilla.

Fueron recibidos por el Subsecretario del Ministerio de la Guerra, en representación del Ministro, y por comisiones de distintos cuerpos, trasladándoles con las debidas precauciones a los hospitales.

EL VIAJE DEL REY

Telegrafían de Burgos diciendo que a las tres menos cuarto ha pasado por aquella capital, en automóvil, Su Majestad el Rey.

DESMINTIENDO UNA NOTICIA

El órgano del señor Alba desmiente la noticia publicada por algunos periódicos, asegurando que el próximo viaje de los Reyes de España a Italia, tenga por objeto un asunto familiar.

No niega que se realice el viaje, pero este sería de carácter puramente cortés, sin que existan propósitos en los cuales aún no ha pensado el gobierno.

OTRA RECTIFICACION

«El Imparcial» niega que la conferencia que celebraron los señores Gasset y Chapaprieta, éste como representante del Gobierno, fuera para darle instrucciones al Alto Comisario sobre la operación de Tizzi-Assa.

Afirma que hubo conferencia pero no para los fines que se supone.

VIAJE DE LA FAMILIA REAL

Dicen de Santander que a las nueve de la mañana marchó el Rey en automóvil a Madrid.

También en auto emprendió el viaje a San Sebastián la reina Victoria, marchando en el tren a la ciudad capital, las infantas.

JUEZ DENUNCIADO

Se ha formulado una grave denuncia con motivo de la intervención del juez suplente del distrito de Chamberí en una estafa cometida hace días. Dice que este juez se permitía llevar a su despacho por las noches, a varios amigos y algunas mujeres, con quienes pasaba el rato alegremente, y añade que por suponersele complicado en la estafa cuyo sumario está tramitando dicho juez suplente, ha sido detenido un conductor de automóviles llamado Bartolomé, pidiéndole aquél para ponerle en libertad provisional la cantidad de 25.000 pesetas, que debería entregar a un hermano suyo.

El padre de Bartolomé denunció el hecho a la policía y después se presentó al hermano del juez, llevando 10.000 pesetas en billetes marcados previamente, de acuerdo con los agentes de vigilancia a quienes confió el esclarecimiento del hecho. El hermano del juez cogió los billetes, siendo detenido, poco después y conducido a la jefatura de la Dirección de Orden Público.

La Revoltosa

La lectura del anuncio de la zapatería «La Revoltosa» ofreciendo calzado gratis a los tres primeros clientes que se presentasen en el establecimiento, ha despertado un interés enorme como lo prueba el hecho de que ha habido pacientes convechos nuestros que desde anoche a las diez, han tenido la «ocupación» de guardar cola en los primeros puestos hasta la hora de abrirse el comercio.

Hoy correspondieron los premios a los clientes que siguen:

María Pastor, Mayor antigua 131, polacas box-calf negro, caballero.
Marcelina Delgado, Mayor principal, 133, imperio, altas, box-calf, negro.

Jesusa Salagre, Mayor principal, 212, cartera box-calf para su hijo.

Las tres se llevaron de «La Revoltosa» magníficos pares de botas absolutamente gratis.

CALZADOS 'LA REVOLTOSA'

Elegantes Modelos--Últimas Novedades--Precios increíbles

Durante estas ferias nadie debe dejar de visitar esta casa

Mayor Principal, 192 al 198.

Raimundo Benigno.

Teléfono 29.

Sección de ventas al detall.—Un completo surtido en aparatos de luz eléctrica para todos usos, lámparas de filamento carbón, metálico y medio vatio, interruptores, portalámparas, tulipas y toda clase de material para instalaciones de alumbrado y timbres que hace esta casa con personal competente y condiciones muy ventajosas. Contadores de agua, luz y fuerza con garantía de verificación oficial, conductores, aparatos de calefacción, ventiladores y utensilios de cocinas eléctricas. Abanicos, paraguas, bastones, sombrillas, perfumería, armas cortas, escopetas de caza, carabinas, escopetas de salón, cartuchería, pólvoras, tacos, morrales de caza, reclamos, estufas por petróleo y gasolina, filtros para agua, vasos, copas, botellas, jarras, estatuas religiosas, máquinas de afeitar, navajas, balones, cuchillería, cubiertos de plata, alpaca y hierro, tirantes y ligas, fundas para escopeta y para pistolas, collares para perros, tijeras, cordeles, guitarras y bandurrias, óptica, objetos para regalos, gramófonos y discos. Encendedores y piedras para los mismos, mechas, etcétera.

Bazar

de calefacción, ventiladores y utensilios de cocinas eléctricas. Abanicos, paraguas, bastones, sombrillas, perfumería, armas cortas, escopetas de caza, carabinas, escopetas de salón, cartuchería, pólvoras, tacos, morrales de caza, reclamos, estufas por petróleo y gasolina, filtros para agua, vasos, copas, botellas, jarras, estatuas religiosas, máquinas de afeitar, navajas, balones, cuchillería, cubiertos de plata, alpaca y hierro, tirantes y ligas, fundas para escopeta y para pistolas, collares para perros, tijeras, cordeles, guitarras y bandurrias, óptica, objetos para regalos, gramófonos y discos. Encendedores y piedras para los mismos, mechas, etcétera.

Lomas

Sección al por mayor.—Venta a los comerciantes de la provincia de quincalla, mercería, paquetería, libritos de papel para fumar, zapatillas, alpargatas, crema para el calzado, cestería de seda, algodón, hilo y lana, estuchería, bramantes, tramillas, botones, carretes de hilo, peines, lanas, libretas de apuntes, Subdelegación de cerillas y fósforos.

EXCLUSIVAS.—De la casa Victor Sarasqueta (escopetas finas de caza de fama mundial); de la Sociedad Odeón y de la Compañía del Gramófono (fábrica de aparatos y discos gramofónicos); de los sifones Prana para hacer toda clase de bebidas espumosas; de la casa Lot, único alumbrado eléctrico portátil que da resultado; de la Compañía General Española de Electricidad (lámparas de filamento marca metal T, lo mejor de lo mejor). Casa fundada el año 1857.—La que más surtido presenta y más barato vende

Mayor Principal, 56 y 58



Antonio Fernandez & C.^{ta}
Importadores de azúcares, cacao, café, cañelas
SANTANDER
De venta en Almacenes y Ultramarinos

VINICULTORES!

Aplicad el VINIFICADOR SULFOSFORICO para la elaboración de vuestros vinos y conseguiréis que no resulten dulces o abocados, que no se tuerzan, que se conserven limpios y de vivo color y que tengan de medio a un grado más de alcohol.

Sustituye al yeso con grandes ventajas y está admitido por las leyes de todos los países.

Un kilogramo es suficiente para doscientas arrobas de mosto y cuesta DOCE pesetas.

Medio kilogramo (para cien arrobas) 6,50.

Los pedidos a la Administración de «La Información Agrícola», Almirante 19.—MADRID.—Apartado, núm. 6

¡AGRICULTORES!

Abonad con nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dediquen al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicación dirigiéndose al Comité de Nitrato de Sosa de Chile, Almirante, 14 Madrid.

Reses bravas

Pongo en conocimiento del público que habiendo adquirido en propiedad la acreditada ganadería de don Romualdo Sánchez Velasco (antes Clairac), pura casta y seleccionada en tierra, que dispongo de gran número de ganado, propio para avilladas y becerradas.

Para verlo y tratar con Ignacio Encinas, Finca del Espinar, (Palencia) y para informes en Palencia, Gregorio Rebollo, Avenida del General Amor, número 1.

Se venden

Once obreras y media de tierra en el campo de esta Ciudad.—Dirigirse a Pedro Aguado, Carretera de Valladolid Casa de Obras Públicas.

Se venden

Un carro de varas, para cuatro caballerías y 22 Colombres, de vino, para tratar con Donato Cea, en Autillado de Campos.

Se vende

Por dejar la labranza cuatro pares de mulas, de seis a diez dedos y de siete a quince años. Para tratar en Grijota, con doña Sergia García.

Se vende

un magnífico solar en la carretera de circunvalación, muy apropiado para cualquier industria por estar cerca de las dos estaciones de ferrocarril.

Para tratar con Don Marcos Miralzo, Plaza de Zuradores, 3.

Se venden

Aproximadamente de 35 a 40 vagones de paja de trigo; para tratar en Villanueva de la Cueva, con Miguel Acebo y Hermano.

Ocasión

Se venden por dejar la labranza, 10 mulas y un caballo, de diferentes edades y talla. Se cederán en buenas condiciones; para verlas y tratar en Villanueva de la Cueva, Miguel Acebo y Hermano.

Se necesitan

Dos oficiales de herrería, se prefieren solteros. Se vende toda clase de cruajás Mayor Antigua, 250, Domingo Calzada PALENCIA

Se venden

Dos novillas suizas, una parida de ocho días, con su cría, dando 24 cuartillos y la otra ya cumplida. Para tratar con Francisco Martín, VILLARRAMIEL.

Obras son amor...

Visitad los escaparates del Bazar de Laurentino Puertas y por los precios a que están mercados los artículos expuestos podréis juzgar a los precios que vende todos sus artículos, tanto los más corrientes, como los objetos de gran valor que esta casa posee.

Visite usted esta casa y se convencerá de la verdad de lo dicho.

La única casa que vende los vasos y Bateria de aluminio y como ninguna en igualdad de clases y precios.

Las jarras de cristal que en todas partes se venden en 1,75 aquí a 0,95 pesetas.

Especialidad en vajillas, juegos de café, aparatos de luz y artículos para regalos.

Representante exclusivo para Palencia y su provincia, de los perfumes «ASTRA» 33 perfumes distintos a elegir completo surtido en Ron quinas, Lociones—Extractos y colonias, esta casa perfuma gratis a cuantas personas lo deseen, como garantía de dichos productos.

¡Visitad esta casa, nada de palabras más o menos, todas las hechas son las que convienen!

¡No confundirse CASA LAURENTINO PUERTAS.—Mayor Principal, 82 y 84.

Vacas y novillas

Tengo un hermoso lote recién paridas y próximas a parir. Terneras de un año y terneros seleccionados para sementales. Dirigirse a Juan Gutiérrez, Pastores, 12. Palencia

Con 3.000 pesetas

50 plazas de auxiliares de Contabilidad de Hacienda, de fácil ingreso, se admiten señoritas a la oposición. Título necesario maestro bachiller ó similar.

Carretera de Comercio, lecciones de Contabilidad y cálculos Mercantiles. Prepara en su domicilio, calle Mayor, n.º 38.—D. Manuel Albrán, Profesor Mercantil.

Carro

Se vende de varas con máquina para dos ganados. Obispo Lozano.

Arriendo de dos locales

En las casas de la calle del Obispo (antes de la Parra), números 11, 15 y 17.

Uno en la casa, números 11 y 15 con dos departamentos, mostrador, estantería para tienda y dentro una bodega, construcción de piedra, muy buenas condiciones, con 400 libras de viga, desgranadora y trituradora de uva, con pozo de agua. Otro local en la casa, números 15 y 17, propio para cachera o garage, con pozo del pozo del patio y de los depósitos del Ayuntamiento.

Informarán en la casa números 11 y 13, piso bajo.

Paja de trigo

Se vende de buena clase, en Dehesa de Bustocirio, próxima a Carrion de los Condes.

Informará el Admor. Secundario Encinas, en la misma finca o en Palencia, los Sres. Azcoitia Hermanos

¡MELONES!

¡Qué ricos y qué almirados! le han llegado a la «Viña» Almacén de Guillermo Espinosa Traseña Plaza de Toros.

¡Ojo, no confundirse!

Se necesitan

Dos mozos, uno para la labranza que sepa andar con carro de varas y otro para la cuadra, que sepa cumplir bien su obligación, inútil presentarse sin buenas referencias; para tratar en casa de la viuda de Antonio Riquelme República Argentina, 6. PALENCIA

Se vende

Tejas, madera y piedras del monte de una casa.—Para tratar con Juan Gómez en Amusco.

Se arrienda

Un buen local con varios departamentos, con espacio para albañilería, cocinera o taller.

Para informes del precio y condiciones, Mayor Antigua 128.

Venta

de tres pares de mulas por dejar la labranza.

De edad de cinco años a siete, mula maestra delantera. Informar Faustino Calzada en Dueñas.

Molinero de piedra

Se necesita uno para el Molino de San Román, Palencia, inútil presentarse sin buenas referencias.—Informes en la Librería de San Juan Ricón.

Caballo

Con seis dedos sobre la marca, cinco años, de raza Bretón, para tiro se vende, así como una jarrera de dos ruedas y guardacostas nueva, de color avellana, con llantas niqueladas.

Dirigirse a Eduardo González Dentista, Don Sancho, número 11.

Casa

Se vende en la calle Cañal de maráz, número 13, (frente al Seminario).—Informar en la misma casa.

¡MUY IMPORTANTE!

el local adquirido para este objeto en la calle de BARRIO Y MIER, NUM. 13

desde el 29 quedó abierta al público la GRAN LIQUIDACION DE CALZADO procedente de traspaso, todo en clases buenas y a precios increíbles.—Si quiere V. convencerse visite

en la calle de BARRIO Y MIER, NUM. 13